

Medieninformation

Sächsische Staatsministerin für Kultur und Tourismus

Sperrfrist: 22.06.2023, 19:00 Uhr

Konzert der sächsischen Preisträgerinnen und Preisträger des 60. Bundeswettbewerbs »Jugend musiziert« 2023 in Dresden

Sachsens Kulturministerin Barbara Klepsch und der Präsident des Sächsischen Musikrates Prof. Milko Kersten gratulieren heute Abend (22. Juni 2023) den sächsischen Preisträgerinnen und Preisträgern des 60. Bundeswettbewerbes »Jugend musiziert« 2023. Insgesamt haben in diesem Jahr 180 junge Nachwuchstalente aus Sachsen am Bundeswettbewerb teilgenommen. Davon haben elf Solisten und acht Ensembles erste Preise in ihren Wertungen erreicht. Auf Schloss Albrechtsberg in Dresden werden heute einige von ihnen ihre Leistungen auf einem Konzert präsentieren.

»Ich gratuliere unseren musikalischen Nachwuchstalenten ganz herzlich und freue mich sehr, dass sie so beeindruckende Erfolge für sich und für Sachsen erzielt haben. Die jungen Musikerinnen und Musiker können stolz sein auf ihre Leistungen und ihren Erfolg. Ich danke allen Lehrerinnen und Lehrern, Eltern und Betreuerinnen und Betreuern von Herzen für ihre Unterstützung. Danke, dass sie sich – in ganz unterschiedlichen Funktionen und Positionen – für die Musik einsetzen und mit großem Einsatz jeden Tag Unterricht und Proben Konzerte und Veranstaltungen möglich machen. Gerade auch in diesem Jahr mit der Jubiläumsausgabe des Bundeswettbewerbs von »Jugend musiziert« bei uns in Sachsen können der Sächsische Musikrat und die Verantwortlichen der Zwickauer Region stolz zurückschauen auf ein gelungenes Fest der Musik, mit dem sie unseren Freistaat im ganzen Bundesgebiet präsentiert haben«, betont Kulturministerin Barbara Klepsch.

»Neben Motivation und Anregung für den eigenen musikalischen Lebensweg vermittelt "Jugend musiziert" nach der Wettbewerbsphase weitere Förderungen und Stipendien in einem Netzwerk. Das können Projekte des Sächsischen Musikrates sein, beispielsweise das Landesjugendorchester oder auch das Jugendjazzorchester Sachsen. Wir sind dankbar, das seit vielen Jahren in hoher Qualität und Konstanz durch unsere Arbeit

Ihr Ansprechpartner
Jörg Förster

Durchwahl
Telefon +49 351 564 60620

presse.kt@smwk.sachsen.de*

22.06.2023

Hausanschrift:
**Sächsische Staatsministerin für
Kultur und Tourismus**
St. Petersburger Str. 2
01069 Dresden

<https://www.smwk.sachsen.de/>

* Kein Zugang für verschlüsselte elektronische Dokumente. Zugang für qualifiziert elektronisch signierte Dokumente nur unter den auf www.lsf.sachsen.de/eSignatur.html vermerkten Voraussetzungen.

anbieten zu können und damit die musikalische Bildung in unserer Region weiterzuentwickeln«, sagt der Geschäftsführer des Sächsischen Musikrates Torsten Tannenberg.

Bereits seit dem Jahr 2010 beglückwünschen das Kulturministerium und der Sächsische Musikrat gemeinsam die sächsischen Preisträgerinnen und Preisträger im Anschluss an den Bundeswettbewerb mit einem Konzert und anschließendem Empfang.

2200 jugendliche Teilnehmer und Teilnehmerinnen sowie 140 erwachsene Instrumentalbegleiter und -begleiterinnen haben in Zwickau und Umgebung ihr musikalisches Können gezeigt. Aus allen Teilen Deutschlands kamen die Nachwuchstalente. Sachsen war mit 180 Teilnehmerinnen und Teilnehmern nach Baden-Württemberg, Bayern und Nordrhein-Westfalen als viertstärkste Ländergruppe vertreten.

Der 60. Bundeswettbewerb Jugend musiziert 2023, das Finale des großen europäischen Musknachwuchswettbewerbs in Trägerschaft des Deutschen Musikrates, fand vom 25. Mai bis zum 2. Juni in Zwickau, Werdau, Meerane und Reichenbach im Vogtland statt. Der Bundeswettbewerb wurde damit zum zweiten Mal im Freistaat Sachsen ausgetragen. Das erste Mal war Leipzig im Jahr 1997 Austragungsort.

Knapp 1.000 junge Musikerinnen und Musiker zwischen 8 und 22 Jahren haben in diesem Jahr an den Regionalwettbewerben von «Jugend musiziert» in Chemnitz, Hoyerswerda, Zwickau, Dresden und Leipzig teilgenommen. Der Bundeswettbewerb »Jugend musiziert« ist seit vielen Jahrzehnten fest im musikalischen Leben in Deutschland etabliert. Er motiviert junge Musikerinnen und Musiker zu besonderen künstlerischen Leistungen und bereichert Gäste wie Teilnehmer. Beim Wettbewerb 2023 gab es Solo-Kategorien (Streichinstrumente, Akkordeon, Schlagzeug, Gesang Pop) und Ensemble-Kategorien (Klavier-Kammermusik, Duo Klavier und ein Blasinstrument, Vokalensemble, Zupf-Ensemble, Harfen-Ensemble, Alte Musik, Jazz).